

## PROYECTO DE DECLARACION

Su profundo pesar por el asesinato del dirigente político ucraniano **Andriy Parubiy**, ex presidente de la Rada Suprema de Ucrania, destacando su trayectoria parlamentaria, su compromiso con los valores democráticos y su firme defensa de la soberanía de su país frente a la agresión externa.

Asimismo, manifiesta su enérgica condena a este hecho de extrema gravedad, que no sólo constituye un crimen que debe ser esclarecido en el ámbito judicial y policial, sino que también genera profundas implicancias políticas e institucionales, afectando la estabilidad democrática y el clima de seguridad en Ucrania y en toda la región de Europa del Este.

La Honorable Cámara subraya la necesidad de que las autoridades ucranianas, con el acompañamiento de los organismos internacionales competentes, lleven adelante una investigación exhaustiva, transparente y efectiva que permita identificar a los responsables materiales e intelectuales del crimen, garantizando justicia y evitando la impunidad.

Finalmente, expresa su solidaridad con el pueblo ucraniano y con la familia de Andriy Parubiy, reafirmando la vocación de la República Argentina por la defensa de los valores democráticos, los derechos humanos y la resolución pacífica de los conflictos internacionales.

**Firmante:** Gerardo Milman.

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La trayectoria de Andriy Parubiy lo convirtió en una figura de enorme relevancia en Ucrania: fue secretario del Consejo de Seguridad Nacional y Defensa durante la ocupación de Crimea en 2014, vicepresidente y luego presidente de la Rada Suprema, además de impulsor de reformas democráticas en tiempos de guerra.

La figura de **Andriy Parubiy** no puede comprenderse sin situarla en el contexto de los últimos años de gobierno de **Viktor Yanukóvich**, presidente de orientación pro-rusa entre 2010 y 2014.

Andriy Parubiy nació el 31 de enero de 1971 en la ciudad de Chervonohrad, región de Leópolis, un área de fuerte tradición nacional y europeísta en el oeste de Ucrania. Desde temprana edad, tuvo una militancia política, siendo cofundador en 1989 de la Unión Nacional-Ucraniana y luego partícipe en la creación del Partido Social-Nacional de Ucrania.

Con el tiempo, amplió su actuación hacia espacios de centro-derecha, integrándose a Nuestra Ucrania durante la Revolución Naranja, posteriormente a **Batkivshchyna** junto a Yulia Tymoshenko, y finalmente al **People's Front** en 2014. Esta trayectoria refleja una constante: su compromiso con la causa nacional, la defensa de la soberanía y la orientación democrática y europeísta de Ucrania frente a los intentos de subordinación a Moscú.

Parubiy, se convirtió en uno de los principales referentes de la oposición democrática frente a Yanukóvich. Su papel fue particularmente relevante durante las protestas de **Maidan** en 2013-2014, desencadenadas por la decisión del entonces presidente de suspender la firma del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea para privilegiar el acercamiento a Moscú.

En esas jornadas históricas, Parubiy fue el **coordinador de la "Autodefensa del Maidán"**, una estructura de voluntarios encargada de proteger a los manifestantes frente a la represión policial y garantizar la organización del campamento de protesta en la plaza central de Kiev.

Su rol fue determinante para sostener el movimiento cívico que finalmente condujo a la caída de Yanukóvich y a la apertura de una nueva etapa institucional en Ucrania.

Tras la huida del presidente prorruso en febrero de 2014, Parubiy fue designado **secretario del Consejo de Seguridad Nacional y Defensa**, cargo desde el cual debió enfrentar los desafíos inmediatos de la ocupación rusa de Crimea y el inicio de las hostilidades en el este del país.

Por lo tanto, puede afirmarse que su labor durante el gobierno de Yanukóvich estuvo marcada por la **oposición activa, la defensa de la soberanía nacional y la organización de la resistencia ciudadana** frente a las decisiones de alineamiento con Rusia que resultaban contrarias a las aspiraciones democráticas y europeístas de gran parte del pueblo ucraniano.

Su asesinato no puede ser entendido únicamente como un hecho policial. Tiene **repercusiones políticas y geopolíticas**. Como señalaron dirigentes ucranianos, podría estar vinculado a represalias por su histórica oposición a la influencia rusa. La propia declaración del presidente Zelensky, al admitir la participación de "muchas fuerzas" en el crimen, deja en evidencia la complejidad del caso.

Desde el punto de vista **institucional**, la muerte de Parubiy atenta contra la estabilidad democrática de Ucrania, debilita la confianza ciudadana en sus instituciones y genera un efecto desestabilizador en la región de Europa del Este, ya atravesada por la guerra.

Por todo ello, corresponde que esta Honorable Cámara exprese su pesar, su condena y su solidaridad, reafirmando su apoyo a la búsqueda de justicia y al fortalecimiento de la democracia.

**Firmante:** Gerardo Milman.